
“政府工作报告通篇贯
穿习近平新时代中国特色社
会主义思想，总结成绩、实事
求是，分析形式深刻全面，制

定目标高远务实，部署工作
精准有力，是一份高举旗帜、
求真务实、振奋人心、凝聚力
量的好报告。”张吉青现场聆
听政府工作报告后信心满
满。他说，报告站位高远，主
题鲜明，内涵丰富。报告总结
去年的工作概括全面，实事求
是，数据翔实，全面展示了我
市在经济运行、抓生态优环境
和增进民生福祉等方面取得
的可喜成绩，也认真分析了现
阶段在重大项目谋划、生态环
境、安全稳定等方面面临的困
难和问题。对2024年的工作
任务从八个方面作了安排部

署，表述明确、思路清晰、重
点突出，符合我市实际，为我
们今后的工作指明了方向、
明确了任务。“作为一名民营
企业家，一名人力资源从业
者，我将以政府工作报告为
指引，坚持就业优先，推动实
现更高质量就业，用心用力
用情做好就业服务，有力有
效促进高校毕业生、农村劳
动力等重点人群就业，在为
民履职中，充分彰显政协委
员的责任和担当，为现代美
丽幸福大西宁建设提供有力
人才支撑和智力支持！”张吉
青说。 （记者 张艳艳）

市政协委员、西宁市青年企业家商会会长、青越集团董事长 张吉青

用心用力用情做好就业服务

政府工作报告讲成绩
客观实在，抓落实重点突
出，是一个求真务实的好报
告。马文俊说，报告中提
到：过去一年是全面贯彻党

的二十大精神开局之年，是
三年新冠疫情防控转段后
经济恢复发展的一年，大事
要事叠加，急事难事交织。
面对如此的境遇，西宁是怎
么做的呢？那就是全市上
下开拓进取、实干担当，绘
制了一幅城乡充满活力、群
众安居乐业、社会和谐有序
的生动画卷。话语简单，但
是分量很重。他说，报告立
足高远，擘画出未来的发展
蓝图，清晰地列出了今年将
要重点推动落实的重点工
作，有计划有安排。尤其是
政府工作报告中强调，以科
技创新推动产业创新，不断

增强主导产业竞争力，加快
形成新质生产力，夯实高质
量发展根基。加快传统产
业改造升级，推进生物医
药、藏毯绒纺等制造业与新
一代信息技术融合发展。

“这犹如一股强劲动力注入
到了中藏药企业的发展脉
络，极大地鼓舞了业界对于
壮大中藏药产业的信心。
面对当前空前利好的战略
机遇期，作为一名中藏药行
业的从业者，我将以文化自
信为根本，勇挑重担，为助
推中藏药产业实现绿色高
质 量 发 展 作 出 自 己 的 贡
献。”马文俊说。（记者 王琼）

市政协委员、金诃藏药股份有限公司副研究员 马文俊

助力中藏药产业焕发新活力

石建平市长所作的政
府工作报告内容丰富、条理

清晰，全面回顾了过去一年
的重要工作和取得的主要
成就，总结经验全面深刻，
反映问题实事求是，对新一
年的工作部署重点突出，指
明了今后的努力方向，作为
一名参会的政协委员，我将
深刻领会本次市两会精神，
不折不扣落实到下一步工
作中。过去一年全市文化
产业呈现良好发展态势，旅
游产业规模快速扩张，规划
体系基本完善，景区建设大
力推进，品牌创建实现跨

越，宣传影响持续扩大，正
在打造国际生态旅游中心
城市。新的一年里，作为旅
游行业从业者，我将带领企
业员工，加大旅游产品供给
和品牌推介，积极开展旅游
服务质量提质增效行动，提
升服务品质，以更高站位、
更高标准、更强担当，全力
以赴为打造国际生态旅游
中心城市和西宁旅游业发
展助力。西宁旅游业一年
更比一年好！

（记者 晴空）

市政协委员、青海王母圣地旅游文化开发有限公司总经理 张永奎

提升服务品质为西宁旅游发展助力
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“政府工作报告从七个
方面总结回顾了过去一年
西宁市的工作成绩，数据翔

实、求真务实、立高志远、振
奋人心。”市人大代表、亚洲
硅业（青海）股份有限公司
党委书记、执行总裁尹东林
认为，报告把生态优先和绿
色发展放在重要位置，把为
民惠民和增进人民福祉当
成最重要的事项去办，体现
了全市干部群众共同奋斗
的不易。

“报告指出坚持绿色
低碳总基调和青海省最大
的优势，并围绕绿色优势
巩固和发展，为相关优势
产业找准了方向，其中我

们也为光伏清洁能源产业
做了些事情。我认为这些
方向有很高的前瞻性和可
行性，对高质量发展是有
力的支撑和推动。”尹东林
说。

如何以更宽视野构建
现代化产业体系？尹东林
表示，将以科技创新为引
领，在多晶硅行业内做优做
精做强，提高质量、降低成
本、增加效益，全力打造智
能化绿色工厂，更好为清洁
能源产业高地作出亚硅贡
献。 （记者 张弘靓）

今年工作怎么干？政府
工作报告给出了答案。政府
工作报告求真务实，干货满

满，深受鼓舞，明确发展方
向、清晰发展目标，激励人们
在工作岗位上努力干，干出
结果。

青海处于历史上最好
发展时期，虽然高质量发展
的路上充满危机与挑战，但
青海丽豪半导体材料有限
公司仍然信心坚定，干劲十
足。青海发展的最好时期
也给西宁发展带来了难得
的机遇和挑战，青海丽豪半
导体材料有限公司将会把
资源能源优势转化为竞争
优势、产业优势，把西宁的

绿色优势和具体产品融合
在一起，形成自己的绿色产
品优势，这样就不会错过发
展的窗口期。此外，青海丽
豪半导体材料有限公司目
前正在实施年产2000吨电
子级的高纯晶硅项目，这是
一个突破“卡脖子”的重要
项目，意义重大责任也重
大，南川工业园区也在加快
建设零碳产业园，这些都是
机遇，企业将以此为契机在
行业、产业发展上提升自身
竞争力，将抓住最好的机遇
促进发展。 （记者 一丁）

市人大代表、青海丽豪半导体材料有限公司总经理 张立

企业将抓住最好机遇促进发展

市政协委员、圣源地毯集团有限公司董事长 薛婷

紧抓发展时机瞄准发展方向

政府工作报告对 2023
年西宁经济社会发展成就
进行了全面回顾，对今年重
点工作进行了详细部署。

这份报告鼓舞人心、催人奋
进，我对报告完全赞同。

首 先 ，“ 成 绩 来 之 不
易”。过去一年，面对复杂局
面和重大挑战，西宁取得了
令 人 瞩 目 的 成 绩 。 西 宁
GDP同比增长8.6%，主要经
济指标均领跑全省，充分体
现了走在前作表率的省会担
当。其次，“发展提振信
心”。报告对推动西宁高质
量发展的安排部署进行了细
致阐述，既制定了明确的发
展目标，又规划了清晰的实
施路径，提出了有力的政策
措施，增强了各企业对西宁

经济发展的信心，同时也激
励了企业在创新发展上的决
心。最后，“未来实干为
先”。报告提出了一系列构
建现代化产业体系、扩大有
效需求、增强发展动能的有
力政策。特别强调打造一流
营商环境，提出让市场主体
预期更稳、信心更足、活力更
强。企业家应该看准发展大
势，抓住一切有利时机，利用
一切有利条件，看准了就抓
紧干、能多干就多干，担当作
为、敢作敢为，这种实干精
神，正是推动西宁向前发展
的核心动力。（记者 张国静）

“政府工作报告总结成
绩实事求是、描绘蓝图鼓舞
人心、工作措施精准有力，
是一篇凝聚共识、汇聚力

量、催人奋进的好报告。”市
人大代表、青海创客投资发
展有限公司总经理卢宇刚
倍感振奋，他说，作为创业
型公司，在经济恢复发展过
程中，市委市政府众多务实
举措为小微企业提供了良
好的发展环境，增强了企业
发展的信心。

卢宇刚表示，报告中
还指出大力发展现代服务
业，大力提升研发设计、创
业孵化等科技服务能力，
推动制造业和现代服务业
融合发展等内容，为企业
新的一年指明了奋斗方

向。作为从事创业孵化的
服务型公司，首先要将政
府工作报告的精神学习
好、传达到创业圈中去，积
极营造干事创业的良好氛
围；其次要大力弘扬企业
家精神，以全方位的优质
服务，帮助更多创业者实
现梦想；最后要不断提升
孵化服务能力，围绕建设
产业“四地”上的中心城市
下功夫、做文章，培育孵化
一批小微企业，为西宁在
现代化新青海建设上走在
前作表率增添新的活力。

（记者 张弘靓）

市人大代表、青海创客投资发展有限公司总经理 卢宇刚

全方位服务助创业者实现梦想

“认真聆听了市长所作
的政府工作报告，报告中总
结的2023年的各项工作成
绩，很是鼓舞人心，让我倍

感振奋。”市人大代表郑国
光激动地说，2023 年是极
为不易的一年，面对复杂局
面和重大挑战，全市上下齐
力拼搏，经济社会发展取得
了极为不易的成绩。

“2024 年地区生产总
值增长 5.5%左右、城镇新
增就业 3.3 万人以上……”
2024 年目标明确，催人奋
进！说起报告中2024年的
预期目标时，郑国光信心十
足。

站在新起点，民营企
业也要有新作为，郑国光
表示，自己将以饱满的热

情投入新的工作目标中，
增强发展信心，鼓足干劲，
不断创新，将“青徽”品牌
连锁超市向新领域拓展，
成立青徽生鲜配送中心，
实现青徽各加盟店乃至全
市的生鲜集中配送，努力
让居民餐桌上的食材更加
新鲜且齐全。同时，也会
主动承担民营企业的社会
责任，提供更多就业机会，
解决更多群体的就业问
题，提升服务品质，打造

“青徽”特色品牌，助推西
宁经济高质量发展！

（实习记者 衣凯玥）

市人大代表、西宁青徽商贸有限责任公司总经理 郑国光

打造特色品牌 提升居民消费体验

政府工作报告给企业家增强了市场信心
市人大代表、亚洲硅业（青海）股份有限公司党委书记、执行总裁 尹东林

全力打造智能化绿色工厂


